

## Mémoire de guerre

La veille de Noël, le 24 décembre 1944, un sous marin allemand, le U.486, en maraude au large de **Cherbourg** torpillait le paquebot belge LEOPOLVILLE , transformé en transport de troupe avec à son bord 2 235 soldats américains majoritairement de la 66° division d'infanterie partis de **Southampton** pour combattre l'ennemi sur le front des Ardennes . A quelques encablures de la grande rade, le paquebot est frappé par une torpille allemande et sombre rapidement dans les eaux glacées de la Manche emportant à tout jamais 763 militaires américains. Ce fut la plus importante catastrophe maritime se déroulant à proximité de **Cherbourg**. Plus de 85 ans après le drame, sur la jetée de l'avant port , un monument a été érigé à la mémoire des naufragés du LEOPOLVILLE et inauguré le 6 mai 2025 en présence des familles et des associations patriotiques américaines, dont Frédéric Novembre , Président de « mémoire et database », à l'initiative du monument avec le concours de la ville de **Cherbourg en Cotentin**. Plusieurs discours pathétiques ont émaillés la cérémonie, notamment ceux de Éléonore Angeles-Bertino, Présidente de la Panthère Vétéran Organisation, du Sous-Préfet Jean Rampan, du maire Benoît Arrivé, d'Émilie Cintore, consule des États Unis à Rennes et du colonel Gabriel Chinchilla attaché de défense à l'ambassade des États Unis. Le monument dévoilé, les officiels avec le concours des enfants, déposèrent des gerbes au pied de la stèle de granit, concrétisant aussi le devoir de mémoire pour ne jamais oublier. Les hymnes nationaux clôturaient une émouvante cérémonie . L'après midi , c'est à bord du bâtiment l'Argonaute que les familles américaines ont pu se recueillir sur les lieux exacts du naufrage. Le 19 mai 2025 Lucien CARON



